

La Revelación del Espíritu
I Corintios 2: 1-16

Así que, hermanos, cuando fui a vosotros para anunciaros el testimonio de Dios, no fui con excelencia de palabras o de sabiduría. Pues me propuse no saber entre vosotros cosa alguna sino a Jesucristo, y a éste crucificado. Y estuve entre vosotros con debilidad, y mucho temor y temblor; y ni mi palabra ni mi predicación fue con palabras persuasivas de humana sabiduría, sino con demostración del Espíritu y de poder, para que vuestra fe no esté fundada en la sabiduría de los hombres, sino en el poder de Dios. Sin embargo, hablamos sabiduría entre los que han alcanzado madurez; y sabiduría, no de este siglo, ni de los príncipes de este siglo, que perecen. Mas hablamos sabiduría de Dios en misterio, la sabiduría oculta, la cual Dios predestinó antes de los siglos para nuestra gloria, la que ninguno de los príncipes de este siglo conoció; porque si la hubieran conocido, nunca habrían crucificado al Señor de gloria. Antes bien, como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, Ni han subido en corazón de hombre, Son las que Dios ha preparado para los que le aman. 1Co 2:10 Pero Dios nos las reveló a nosotros por el Espíritu; porque el Espíritu todo lo escudriña, aun lo profundo de Dios. Porque ¿quién de los hombres sabe las cosas del hombre, sino el espíritu del hombre que está en él? Así tampoco nadie conoció las cosas de Dios, sino el Espíritu de Dios. Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha concedido, lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual a lo espiritual. Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente. En cambio el espiritual juzga todas las cosas; pero él no es juzgado de nadie. Porque ¿quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le instruirá? Más nosotros tenemos la mente de Cristo.

Pablo, mas que ningún otro teólogo de su época, abrió el camino de la pureza doctrinal del evangelio. Redujo las tradiciones del evangelio a “Jesucristo y a éste crucificado,” y a presentar el evangelio libre de la ley a los Gentiles. De esta manera, anticipó el triunfo universal de Dios y pavimentó el camino no solamente a lo distintivo del evangelio, sino también se abrió en confrontación con otras interpretaciones del Señor de Gloria durante su tiempo. El corazón del evangelio de Pablo era este “Jesucristo Y este crucificado” Pablo vivió en un período de la historia que demandaba conocer la sabiduría y conocimiento de Dios, el Señor de gloria. Junto a Timoteo y Silas había fundado esta comunidad de cristianos que estaban prestos a conocer todo lo referente al espíritu. Ellos habían oído a otros predicadores, a otros maestros que enseñaban tal vez una doctrina parecida pero sin la demostración de poder que Pablo les había presentado. Quizás conocían un evangelio sin compromiso, tal vez conocían a un Dios que no requería sufrimiento o abnegación de la persona. Tal vez habían escuchado un evangelio de tradición, de guardar días y fechas especiales. Quizás habían recibido un evangelio en el que no había demostración de poder y por lo tanto la fe estaba basada en un Señor (Kurios) del conocimiento. Pablo conocía a muy pocas personas al llegar a Corinto. Tal vez Aquila y Priscila fueron las personas que más ayudaron a este hombre de Dios a predicar en esa comunidad. Crispo, principal de la sinagoga creyó al mensaje anunciado y

Pablo recibió consuelo de Dios al decirle: “No temas porque yo tengo mucho pueblo en esta ciudad.”

1. El Testimonio de Dios

- a. Lo que Dios es, no podemos entenderlo a menos que sea a través de una revelación espiritual, un conocimiento más allá de lo normal. Algo que incluya demostración de algo sobrenatural.
- b. Los primeros cristianos estaban dependiendo totalmente de una revelación Espiritual, a través de algún canal en el cual fluía el conocimiento de ese Dios que todos buscaban, la respuesta a sus interrogantes de quien era Dios.
- c. La unidad, audacia, amor, compromiso, confianza eran los canales en los cuales Dios a través de la iglesia primitiva podía mostrar su sabiduría al mundo.
- d. La sabiduría estaba en conocer el misterio de Dios, en conocer al Señor de Gloria, no una fe fundada en conocer lo humano.
- e. La iglesia debe de conocer al Señor de gloria, la manifestación de ese Cristo que transformo la vida de los cristianos primitivos.
- f. A través de historia la iglesia a experimentado cambios radicales que han sacado a la iglesia de esa frialdad que caracteriza al cristianismo sin compromiso.
- g. Debemos anunciar el testimonio de dios no en conocimiento humano sino en demostración del espíritu de Dios.
- h. La iglesia primitiva demostró a través de milagros y sanidades, de palabra de poder y sabiduría el conocimiento de Dios.

2. Conocimiento Espiritual

- a. Algunas personas tienen la idea de que todo lo que Dios puede hacer ya lo hemos visto con nuestros ojos.
- b. Las escrituras dicen que esto no es así. Cosas que ojo no vio ni oído oyó, ni han subido en corazón de hombre son las que Dios ha preparado a los que le aman. Dios ha preparado estas cosas para conocerlas en el ámbito natural y espiritual.
- c. Pero antes de que individualmente o colectivamente podamos operar en ese poder y unción de la primitiva iglesia, debemos tener un conocimiento súbito, un conocimiento espiritual que nos revele súbitamente, en forma acelerada este mover del Espíritu.
- d. Este conocimiento vendrá a medida que empecemos a operar en el Espíritu de Dios.
- e. El diccionario define conocimiento como un avance dramático o decisivo, especialmente en la investigación. También lo define como un ataque que penetra las líneas de defensa del enemigo por la retaguardia.
- f. Necesitamos conocer como el Espíritu de Dios se mueve en la vida nuestra. Necesitamos conocer como el Espíritu Santo trabaja en la iglesia.
- g. El Hombre natural el “sarkikos” nunca conocerá las cosas del Espíritu pues se necesita ser espiritual “Pneumatikos.”

- h. Tú necesitas una palabra que te saque de esa condición sin esperanzas que tienes, necesitas conocimiento avanzado para que puedas penetrar las líneas de defensa del enemigo, necesitas la sabiduría de Dios.
- i. La iglesia primitiva dependía totalmente del Espíritu Santo para realizar la obra de Dios. Ellos eran canales en los cuales Dios podía mostrar su sabiduría al mundo.
- j. La Sabiduría de Dios nos capacitará para tener un avance en el conocimiento espiritual. Dios quiere revelarnos estrategias espirituales. Porque nuestra batalla es contra poderes, potestades, huestes de maldad.
- k. El hombre natural no se refiere al incrédulo sino que al que no tiene revelación de Dios. Al que no ha alcanzado un conocimiento de la voluntad de Dios para su vida.
- l. Nosotros tenemos la sabiduría de Dios. Fuimos hechos sabiduría. I Cor. 1:30.

David G. Soto-Valenzuela
Marzo 18, 2001